
Protokoll 
der Fachschaftsrätevollversammlung vom 2. Februar 2009

TOP 1:                                                Vorstellungsrunde/ Anwesenheitsliste  

Delegierte: David (Bio), Rosa (Medizin),  Ira (Psychologie), Daniel, Jörg  (Jura), 
Leo, Conny (Geschichte), Andreas (Geschichte), Fabian (EKW), Jo-
nas (Physik), Pascal (Physik), Florian, Linda (Politik), Dino (Mathe-
matik), Markus, Sara (BBP), 

Gäste: Georg (AStA, StuWe, Gremien),Christin (Hochschulrat), Roland (Se-
nat,  Kasse  e.V.),  Stefan,  Susa  (Informatik),  Katarina  (Soziologie), 
Christopher,  Daniel  (Jusos),  Adrian  (GHG),  Charlotte  (Gleichstel-
lungskommission), Thomas (Räte-Anlage)

TOP 2:                                                                Kritik am letzten Protokoll  

Keine Kritik

TOP 3:                                                           Vorschläge zur Tagesordnung  

keine

TOP 4:                                                                            Post/ Mitteilungen  

Broschüre des Universitätsbund

TOP 5:                                                                                               Räte  

GA

9.02.2009 23.02.2009 9.3.2009 25.3.2009

Daniel (Jura), Ro-
land (Senat)

??? !!
Fabian (EKW), 
Thomas (Räte-

anlage)
????

TOP 6:                                               Fächerübergreifende Zusammenarbeit  

Clubhausfestvergabe

Thomas kritisiert die mangelnde Hilfsbereitschaft der Fachschaften beim letzten 
Clubhausfest von Kasse e.V. Er regt an das Gesamtsystem Räte im nächsten Se-
mester und einem weiteren AK-Neu zu besprechen.

Christin berichtet von wiederholten Beschwerden wegen Lärmbelästigung bei Club-
hausfesten.  Ab nächsten Sommersemester werden  Lärmmessungen durchge-
führt. Den Anweisungen der Messpersonen ist auf jeden Fall Folge zu leisten, Re-
gelverstöße werden mit Ausschluss geahndet. Bands sollen deutlich darauf hinge-
wiesen werden, leise zu spielen (max. 96 dBi). Weitere Neuerungen sind im aktuel-

len  Clubhausfest-Reader zu finden (wurde verteilt).  Im Räte-Büro gibt  es für die 
Gruppen Absperrband für 10 Euro zu kaufen.
Roland fügt hinzu, dass die Reinigungskosten für Kawasch mittlerweile 238 € be-
tragen. 

Termine:
23.4.2009 BBP
30.4. Räte-Anlage + Geographie
7.5. Psycholgie + Informatik
14.5. Jusos + Kupferblau
28.5. Politik + Geschichte
18.6. Medizin + Molekularmedizin
25.6. FFS Jura
2.7. EKW + Soziologie
9.7. ???
16.7. ???
23.7. Physik + Kasse e.V

GHG und Geoökologen suchen sich nach Rücksprache einen der beiden freien Ter-
mine aus. Die FFS Jura ist weiterhin beriet, nach Absprache ihren Termin mit einer 
weiteren Gruppe zu teilen. Andere Gruppen können den zweiten freien Termin nut-
zen und sich unter fsrvv-ga@web.de. Das Plenum stimmt der nachträglichen Verga-
be der zwei Termine zu.

Leo regt  für zukünftige Clubhausfestvergaben klare Verfahrensregelungen für 
den Fall von mehrfach belegten Wunschterminen an, um lange Diskussion zu ver-
meiden.

Rätetä

Einsendeschluss für die Artikel ist Donnerstag, der 5.2.09. Kontaktadresse der FS 
Geschichte ist Christoph (derlustigestudent@yahoo.de).

Berichte aus den Arbeitskreisen

Maydaytreffen: am 18.2. um 19 Uhr Clubhaus

Rätebaubrigade: im kleinen Saal des Clubhaus wurde eine Leinwand fest instal-
liert. Ein Beamer muss aber selbst besorgt werden. Das Telefon 
funktioniert wieder.

AK Neu: Es wird kritisiert, dass über den FSVV-Verteiler zuviel diskutiert 
wird.  Der  Verteiler  werde  dadurch  unattraktiv.  Fabian  regt  an, 
einen zusätzlichen Verteiler einzurichten, über den Diskussionen 
ablaufen können. Leo schlägt vor, ein Forum dafür einzurichten. 

mailto:derlustigestudent@yahoo.de
mailto:fsrvv-ga@web.de


Roland  weist  darauf  hin,  dass  man sich  über  ihn  (r.schwie-
se@freenet.de)  auf  den AK Neu Verteiler aufnehmen lassen 
kann.

AK Freie Bildung: Davids  Stellungnahme der FFSV zu Verwendung von Stu-
diengebühren soll nächste Woche als Antrag eingereicht wer-
den. Bis dahin bittet er um Verbesserungsvorschläge an davi-
d.laehnemann@student.uni-tuebingen.de.

TOP 7:                                                          Hochschulpolitik/ Gremienarbeit  

Gleichstellungskommission:
Charlotte berichtet in Bezug auf die Fak.-Neugliederung über die un-
klare Operationsebene der Gleichstellungsbeauftragten.

Vertreterversammlung des StuWes:
Zum Thema Mieterhöhung hat ein Treffen mit Rektor Engler stattge-
funden. Engler will  aber keine Mahnungen an Schill  aussprechen, 
sonder hat ihn „expressis verbis“ auf die mangelnde Rechtsgrundla-
ge der Mieterhöhung hingewiesen. 

ASTA: Der Asta will  geschlossen dem Universitätsbund beitreten. (Es gibt 
dafür Ansteck-Palmen ).
Der  Antrag  der  Psychotherapiestelle  des  ökumenischen  Kirchen-
werks auf zusätzliche Förderung ist mit der Begründung abgelehnt 
worden, dass im konkreten Bedarfsfall auch ein gezielter Förderan-
trag gestellt werden kann.

Strukturkommission:
Nächste Sitzung ist am Mittwoch. Georg erhält durch Eilantrag (9 ja / 
1 nein) ein freies Mandat (17 ja / 1 nein/ 2 enth.)

TOP 8:                                                            Überregionale Hochschulpolitik  

FZS: vom 27.2. bis 1.3.2009 findet die 36. Jahrestagung in Bielefeld statt. 
Es empfiehlt sich bereits am 25.2. anzureisen, weil  im Vorfeld ein 
Treffen des Aktionsbündnis gegen Studiengebühren stattfindet. Rei-
sekosten werden vorrausichtlich für bis zu 2 Personen erstattet. Kon-
taktpersonen sind  Franz und Christin.

Treffen der StuWe-Vertreter Tübingen-Hohenheim: 
Am 7.2.2009 um 16 Uhr in Stuttgart. Thema sind der generelle Auf-
gabenbereich des StuWe und konkret die Mietkostenerhöhung. Kon-
taktpersonen sind Daniel und Georg.

TOP 9:                                                                                 Allgemeinpolitik  

TOP 10:               Soziales/ Ausländische Studierende/ Frauen/ Umwelt/ Kultur  

TOP 11:                                                                                           Sonstiges  

Der Antrag von Jakob (Politik) ein Kondolenzschreiben für die verunglückten Mitglieder 
der migrobirdo-Projekts wird per Eilantrag (10 ja/ 0 nein / 0 enth.) angenommen (einstim-
mig).
Der Antrag von David (AK Freie Bildung) in Bezug auf die Stellungnahme zur Verwen-
dung von Studiengebühren wird um eine Woche verschoben.

Am 5.02.09 ist das Clubhausfest der FS Mathe.

f.d.R.d.P. 

Conny und Leo
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